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No es lo
mismo

Íntimo 
viernes 23:45 h

Cinco Agustinos Recoletos (OAR)
y uno de la Orden de San Agustín (OSA)
ordenados de Diáconos en la Parroquia

Ntra. Sra. de Buenavista (Getafe)

Familia ponte en camino: 
Milán, junio 2012



E stamos en el camino de una nueva era,
en la que alcanzaremos nuestra meta; y
nos pararemos a meditar por qué llená-

bamos, con nuestra imprudencia, los cemente-
rios y los hospitales. Por qué nos hacían falta ra-
dares y alcoholímetros. Por qué no sabíamos
convivir ni respetar la vida. Algún día los acci-
dentes de tráfico serán cosa del pasado”.

Esta es la campaña de Navidad de la Di re cción
General de Tráfico, del Ministerio de Interior, del
Gobierno de España. Imprudencia; convivir; res-
petar la vida…

Serán cosa del pasado…, también la violencia
doméstica; las parejas homosexuales; el aborto;
la píldora del día después; la corrupción; la por-
nografía en internet; los “clubs” de alterne o de
carretera (dicen que, gracias a Dios, ¿y a la cri-
sis?, está disminuyendo mucho el número de
“clientes” de este inmoral negocio); los abusos
a menores; el turismo sexual; la prostitución y la
trata de mujeres –blancas y negras- y de hom-
bres y de niños; los botellones;
los graffiti… tantos crímenes,
injusticias y aberraciones. Del
mismo modo que empezaron
estos desórdenes, terminarán.
La historia nos enseña que ha
habido tiempos mejores y pe-
ores ya desde los primeros
cristianos.

En Vida Nueva (24 de di-
ciembre de 2011 al 6 de enero
de 2012. Número 2.783) hay
un par de artículos sugeren-
tes: Ahuciadora Na vidad y El
miedo al “cansancio de los
buenos”. 

Por desgracia conocemos bien el significado
de desahuciar, que padecen tantas familias y co-
merciantes. Pero también existe ahuciar: “espe-
ranzar o dar confianza”.

Por otra parte, no hay que tener miedo a…
los recortes sociales, a los que se mofan de toda
trascendencia… A lo que hay que tener miedo
es al “cansancio de los buenos”,  según expre-
sión del Beato Juan XXIII. Los buenos… “Son
muchos, de muchas edades y condiciones. Son
el verdadero rostro de una Iglesia samaritana
que trabaja en silencio y todo el año”.

La historia nos demuestra cómo las cosas
son pasajeras, cómo se puede “recuperar” la so-
ciedad, los criterios morales, los principios cris-
tianos…

Pero para que esto suceda, es necesario que
cada uno de nosotros no cometa esos hechos y
anime a otros a no hacerlo. Y que rece y se sa-
crifique, y explique y proponga, sin imponer, la
belleza de la verdad y del bien.

En Alfa y Omega (n. 766, 29 de diciembre de
2011), con motivo del mensaje de Benedicto XVI
para la Jornada Mundial de la Paz 2012, lo pro-
pone así: “¡Comienza tú; ahora!”.

Que expliquemos que tenemos conciencia y,
en su día, tendremos que arrepentirnos, y re-
parar.

Que es mejor la vida buena que “la buena vi-
da”; aunque, precisamente, la buena vida es la
vida buena, la vida virtuosa.

Benedicto XVI presentó el Mensaje para la
XLV Jornada Mundial de la Paz en una perspec-
tiva educativa: «Educar a los jóvenes en la justi-
cia y la paz»: “La educación es la aventura más
fascinante y difícil de la vida. Edu car –que viene
de educere en latín– significa conducir fuera de
sí mismos para introducirlos en la realidad, ha-
cia una plenitud que hace crecer a la persona”
(n. 2). Antes dice: “Se ha de transmitir a los jó-
venes el aprecio por el valor positivo de la vida,
suscitando en ellos el deseo de gastarla al servi-

cio del bien. Éste es un deber
en el que todos estamos
comprometidos en primera
persona” (n. 1). Y añade: “La
Iglesia confía en vosotros, os
sigue, os anima y desea ofre-
ceros lo que tiene de más va-
lor: la posibilidad de levantar
los ojos hacia Dios, de encon-
trar a Jesu cristo, Aquel que
es la justicia y la paz. A todos
vo so tros, hombres y mujeres
preo cupados por la causa de
la paz. La paz no es un bien ya
logrado, sino una meta a la

que todos debemos aspirar. Miremos con ma-
yor esperanza al futuro, animémonos mutua-
mente en nuestro camino, trabajemos para dar a
nuestro mundo un rostro más humano y frater-
no y sintámonos unidos en la responsabilidad
respecto a las jóvenes generaciones de hoy y del
mañana, particularmente en educarlas a ser pa-
cíficas y artífices de paz. Cons  ciente de todo ello,
os envío estas reflexiones y os dirijo un llama-
miento: unamos nuestras fuerzas espirituales,
morales y materiales para educar a los jóvenes
en la justicia y la paz” (n. 6).

En cualquier caso, como escribe san Agustín:
“Encuentras hombres que protestan por los
tiempos actuales y dicen que fueron mejores los
de nuestros antepasados; pero esos mismos, si
se les pudiera situar en los tiempos que añoran,
también entonces protestarían. En realidad juz-
gas que esos tiempos pasados son buenos por-
que no son los tuyos. (…) Tenemos más moti-
vos para alegrarnos de vivir en este tiempo que
para quejarnos de él”.
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Q uién no se apunta a una cena gratis?
Una mesa elegante, camareros. Unos
entremeses para ir abriendo boca, un

plato principal, y un suculento postre que hace
las delicias de todo el mundo. Y, gratis ¿quién
se resiste a una invitación así? Todo ello bajo un
ambiente cómodo y agradable que propicia una
buena sobremesa. Así comienza el Curso
Alpha. “Nuestro objetivo es que la gente pueda
hablar, que nadie se sienta juzgado por lo que
opina” asegura Tote Barrera, encargado de es-
tos cursos en España. En nuestra Diócesis dos
son las parroquias que han realizado estos cur-
sos recientemente. Charo ha sido la coordina-
dora del curso en la P. de la Inmaculada, en
Alcorcón y afirma que Alpha también es una
gran experiencia para los que la preparan ¡Hasta
los que están fregando los cacharros de la cena
se llenan del Espíritu Santo en estas sesiones!

El formato de Alpha consta de 10 sesiones,
10 cenas a las que la gente acude con plena li-
bertad. La persona  que no se sienta a gusto
puede coger su abrigo y marcharse en cualquier
momento. La velada comienza con una cena, y
en la sobremesa tiene lugar una charla que deri-
va en un coloquio por equipos en el que apare-
cen todo tipo de preguntas sobre el cristianis-
mo, la iglesia, los sacerdotes, el mal, el bien,
Dios... Ese es el momento culminante, el instan-
te en el que la gente habla sin miedo al qué di-
rán, sin miedo a que me pongan caras raras, sin
ser juzgados por lo que opinan… Y ese es uno
de los secretos de Alpha. Cuando la gente se
siente escuchada, después, escucha, según

Tote. En la 7ª semana tiene lugar un fin de se-
mana de convivencia, que se puede adaptar a
un día, en el caso de que la gente no pueda más
tiempo. “En la convivencia el que trabaja sin pa-
rar es el Espíritu Santo” indica Enma, la coordi-
nadora de los cursos Alpha en Villa nueva de la
Cañada. “En las ediciones pasadas, vino una
persona que practica la religión musulmana y
en la convivencia permitió sin problemas que
pidiéramos al Espíritu Santo por él” añade. Pero
no es el único caso extraño ya que un agnóstico
que realizó el curso anteriormente, ha pedido
formar parte del equipo de esta nueva edición
de los cursos Alpha en la P. de San Carlos
Borromeo, en Villanueva de la Cañada. 

¿Qué sucede tras Alpha? Estos cursos son
un método de primer anuncio. El único objetivo
es ser la puerta de entrada a la Iglesia para to-
dos los que están alejados de ella. Por eso, una
vez que terminan las sesiones, el grupo que

queda de gente, algo menor que el que comien-
za, se incorpora a alguno de los grupos que su
parroquia le ofrece.

¿Cuál es el secreto de esta nueva forma de
evangelización? Esta iniciativa que está comen-
zando en nuestra Diócesis, ha sido realizada ya
por más de 16 millones de personas en todo el
mundo. Podemos decir, sin miedo a equivocar-
nos, que funciona. ¿Por qué? A la mayoría de
los asistentes a estas cenas les choca que un
laico, que aparentemente no tiene ninguna obli-
gación, dedique su tiempo, sus ganas, su es-
fuerzo a preparar estos encuentros. “Suelen
preguntarte por qué haces todo esto por ellos,
si ni siquiera les conoces” añade Enma. “Lo ha-
ces porque la alegría que llevas en el corazón
hay que transmitirla y porque a ti alguien te en-
señó a Cristo, ahora puede que sea el momento
de que tú le transmitas” apunta Charo.

Cristina Lozano

Una cena que puede cambiar tu vida

3

V
id

a
 d

e
 l

a
 D

ió
c
e
si

s

L as Iglesias de Solsona y Vic convocaron el
fin de semana del 7 y 8 de enero el I Con -

greso de Nueva Evangelización al que asistie-
ron más de 600 personas de toda España, en-
tre ellas algunos miembros de la Diócesis de
Ge tafe. 

Mons. Romá, Obispo de Vic, inauguró el en-
cuentro con  referencia directa al pensamiento
de Santo Toribio de Mogrovejo: “que nuestras
Iglesias no sean esquivas a la aventura misione-
ra”. Acto seguido Mons. Novell, Obispo de
Solsona, recordó a Juan Pablo II y los tres ejes
de la Nueva Evangelización por él auspiciada:
nuevo ardor, nuevo lenguaje y nuevos métodos.
Nuevo ardor con fuerte componente orante y li-
túrgico y el aprendizaje de nuevos lenguajes y
formas mediante el  testimonio.   

Las conferencias centrales del congreso fue-
ron a cargo de Mons. Dominique Rey, Obispo
de Fréjus-Toulon (Francia) que tomó la palabra,

con soltura, claridad de ideas y con una gran
capacidad de síntesis. Este Obispo, con gran
experiencia en la nueva evangelización, impar-
tió tres conferencias con títulos tan sugerentes
como: “La definición de la nueva evangelización
y los retos en su aplicación”, “La conversión
pastoral que las comunidades cristianas tienen
que vivir para poder inscribirse en la nueva
evangelización y los criterios para llevarla a
buen término” y "La puesta en funcionamiento
de la nueva evangelización a partir de un grupo
de experiencias”. Toda una hoja de ruta para las
diócesis.

La experiencia de Iglesia fue muy intensa, es-
pecialmente en los momentos de la celebración
de la Eucaristía y en la vigilia de oración que se
celebró el sábado por la noche. También se dejó
un espacio en el que se presentaron cuatro ta-
lleres prácticos con métodos distintos de nueva
evangelización. Así conocimos “El Oratorio de

los niños pequeños”, una forma para rezar con
los niños centrada en la Palabra y la Eucaristía;
“Curso Alpha”, una oportunidad de explorar la
fe cristiana, de manera relajada y abierta en tor-
no a una cena; “Volver a creer”, dirigido a per-
sonas que se alejaron de la fe y de la Iglesia; y
“Centinelas de la mañana”, una experiencia
italiana que lanza a las calles a los jóvenes cris-
tianos para anunciar a Jesús a sus coetáneos. 

Mons. Rey concluyó el Congreso con una su-
gestiva y gráfica imagen de lo que tiene que ser
la Nueva Evangelización: “Pasar de la pastoral
de la campana (que suene, y que vengan a la
Iglesia) a la pastoral del timbre (llamar a sus
puertas)” poniendo el anuncio de Cristo muerto
y Resucitado como lo prioritario, pues actúa co-
mo “el arado que abre la tierra del corazón indi-
ferente”. Pongámonos en camino.

Silvia Juan

FSCC

I Congreso de Nueva Evangelización

Explorando sendas para evangelizar

Encuentro Familias
Madrid 2011
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2 a las 19:00h Eucaristía en la Catedral con motivo de la Jornada
por la Vida Consagrada. 

11 a las 10:00h Jornada de Pastoral de la Salud, en el Hospital de
Parla.

a las 19:00h Lanzamiento de la Campaña de Manos Unidas contra
el Hambre, en la Catedral.

19 a las 17:00h Rito de Admisión al Catecumenado en la P. Nuestra
Señora de la Asunción, en Móstoles.

20 Formación permanente de sacerdotes en el Cerro.
22 a las 19:00h Celebración del Miércoles de Ceniza, en la Catedral. 
23-26 Visita Pastoral en Sevilla la Nueva.
24 VIII Aniversario del fallecimiento de D. Francisco.
27 Retiro de Cuaresma de sacerdotes.

Sr. Obispo: agenda Febrero  2012

CADA CATÓLICO CON SU BIBLIA
Sociedad Bíblica ha puesto en marcha una campaña destinada a fomentar
la lectura de la Biblia como respuesta a la Exhortación Apostólica Verbum
Domini (n.115), que lleva por lema “Cada católico con su Biblia”.
El precio de cada Biblia será de 2,95 euros y se venderán en cajas de 20.
Más información JJ. Echeverria: 629 678 615
cadacatolicoconsubiblia@sociedadbiblica.org

PREMIO MUNDIAL FERNANDO RIELO DE POESIA MISTICA
El poemario Hombre hacia Dios del poeta salvadoreño David Escobar
Galindo ha sido galardonado con el XXXI Premio Mundial Fernando Rielo
de Poesía Mística.
Está dotado con 7.000 Euros, medalla conmemorativa y la edición de la
obra.
La mención de honor del jurado con publicación de la obra ha sido para el
granadino, afincado en Cádiz, Luis Valverde Maldonado por su obra
Cleofás.

III CONGRESO DE EDUCADORES CATÓLICOS
El 28 de enero la Fundación Educatio Servanda ha organizado la tercera
convocatoria del Con greso de Educadores Cris tianos,  en el salón de ac-
tos del Colegio Juan Pablo II. En él han
contado con grandes ponentes como:
Consuelo Martínez Priego, Pro fe sora de
Antropología de la Edu cación, Dra. en
Filosofía por la Universidad de Navarra y
Dra. en Psicología por la Uni versidad Com -
 plutense de Madrid; David Isaacs, Profesor
Honorario de Edu cación, Universidad de
Na varra. Ex-Direc tor del Instituto de
Ciencias de la Educación y Ex-Vicerrector;
Jorge Calderón, Director Eje cutivo de U-
tad, Ingeniero de Ca minos Universidad
Poli técnica de Madrid y MBA por la es-
cuela de negocios IESE y, Rafael Rubio, Pro fesor de Derecho Consti tu -
cional. Director de Comu nica ción de la JMJ Madrid 2011.

DEFUNCIONES
El día 6 de enero, en la Solemnidad de la Epifanía del Señor, falleció Sor
María de los Ángeles Gálvez Galán, Concep cionista Franciscana del
Convento de San Pascual, en Aranjuez (Madrid). Había cumplido 100
años, y llevaba 65 de vida consagrada. Fervorosa y mortificada, mantuvo
la lucidez, la alegría y el buen humor hasta el último momento; su vida era
motivo de alegría y contento para toda la Comunidad. 

4

BREVES

E l Cor Vivaldi está actuando en Leganés desde el martes 31 de enero al
sábado 4 de febrero 2012; concretamente en el Auditorio de la

Universidad Carlos III, en unas sesiones pedagógicas (para niños y niñas
de 8 a 12 años) organizadas por la Fundación Caja Madrid.

Su trabajo consistirá en dos sesiones matinales desde el martes
hasta el viernes, lo que significa que dispondrán de las tardes libres. 

El Cor Vivaldi – Pequeños Cantores de Cataluña- fue creado hace
veinte años por el pianista y director Òscar Boada. Desde su creación
como coro de escuela ha ido superando fronteras, clichés y expectati-
vas, y se ha convertido en un coro de referencia internacional. Sus vo-
ces han sido escuchadas en todo el mundo, ha ganado los galardones
internacionales más importantes, ha recogido su innovador y eclécti-
co repertorio en más de trece CDs, ha colaborado con la producción
operística del Liceo de Barcelona y ha grabado las bandas sonoras de
películas de Almodóvar, Balagueró y Llompart.

Margarita Cabero

Cor Vivaldi 

Premio de Protección Civil a los
voluntarios de la Diócesis

E l Alcalde de Getafe, D. Juan Soler visitó la sede de la Delegación
Diocesana de Juventud con motivo de la Jornada Mundial en dos

ocasiones. La visita se produjo en un marco de colaboración entre el
Ayuntamiento y el Obispado con motivo de este evento. Asimismo, el
pasado 12 de noviembre, el Concejal de Seguridad de dicho Ayun ta miento,
D. José Luis Casarrubios, en nombre de la Agrupación Mu ni cipal de
Protección Civil de Getafe, hizo entrega de una placa a los voluntarios de
Centro de Coor dina ción y Ayuda al Peregrino (CECAP) como prueba de
reconocimiento del trabajo realizado durante la pasada JMJ.

Gonzalo Pérez-Boccherini Stampa

En la imagen con el Dele ga -
do Gonzalo Pérez-Boccherini
y la Subdelegada Isabel
García.

En la imagen abajo, con va-
rios voluntarios.
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E
l Obispo de Getafe, D. Joaquín
Ma ría López de Andújar y la presi-
denta de la Comunidad de Madrid,

Dña. Esperanza Agui rre, han inaugurado el
28 de diciembre el ór gano de la catedral de la
Catedral de Santa María Magdalena, (Getafe)
que, tras casi un siglo mudo, ha sido restau-
rado y ese día volvió a sonar en un solemne
concierto.

D. Joaquín María ofició el acto, y mani-
festó que la restauración del órgano era
"un compromiso para todos en el ámbito
cultural y espiritual", y recalcó que: "Las
catedrales son verdaderos centros de difu-
sión de la fe y la música es un lenguaje que
llega al fondo del alma. Es una inmensa
alegría poder escuchar el esplendor sono-
ro de este precioso órgano barroco, que
desde hace casi un siglo se asentaba a los
pies de la catedral, en el coro, vacío y sin
vida".

A continuación, el Obispo inició un ritual
de bendición usado en el siglo XVII con el
cual se invoca al órgano con las siguientes
palabras: "Despierta, órgano e instrumento
sagrado, tú entonarás la alabanza de Dios
nuestro creador y nuestro padre".

Entonces, las primeras notas empezaron
a emanar del órgano, con más de 250 años
de antigüedad, ante la expectación de los
feligreses, que asistieron a sus primeras

notas visiblemente emocionados. La res-
tauración de este órgano ha sido financia-
da por la Comunidad de Madrid y ha su-
puesto una inversión de 145.000 euros,
dentro de los 4,7 millones que costó la
restauración integral de la catedral, que
había sufrido importantes desperfectos
por movimientos del terreno.

El órgano, que data de antes de 1750,
sufrió importantes desperfectos de algu-
nos de sus componente técnicos y perdió
su tubería a causa de los sucesos de la
Guerra Civil.

Ahora, con su restauración se recupera
par te del patrimonio musical y artístico del
templo y permite hacerse una idea de có-
mo vivían la fe en la región en el siglo XIII. 

La Redacción

E l sábado 14 de enero, en la Parroquia de
Ntra. Sra. de Buenavista, en Getafe, el

Obispo de Ta razona, D. Eusebio Hernández, or -
denó de diáconos a cinco agustinos recoletos
de la Pro vincia de San Nicolás de Tolentino y un
religioso de la Orden de San Agustín, como

paso previo al pres biterado, dentro de su último
año de formación inicial.

Los agustinos recoletos Óscar Castellanos
Jiménez (Arandas, Jalisco, México, 1974),
Noé Servín Franco (El Naranjillo, Guanajato,
Mé xico, 1979), Artenildo Alves da Costa (San -

ta Qui téria, Ceará, Brasil, 1980), Gustavo Ca -
ma rena Lara (Arandas, Jalisco, México, 1986)
y Jesús Cortés González (México D.F., México,
1986), junto con el agustino David Larrén (Pa -
lencia, España, 1986) comienzan así el último
tramo en la formación inicial antes de su orde-
nación presbiteral y de ser enviados a distintas
comunidades para su labor pastoral.

Durante su homilía, Mons. Eusebio Her nán -
dez recordó las tres experiencias que los nue-
vos diáconos han vivido y que quedaban refle-
jadas en las lecturas litúrgicas: haber sido lla-
mados, haber sido escogidos y permanecer en
el seguimiento de Jesús de Nazaret.

También les recordó que con el diaconado
deciden donarse a los demás e intensificar su
disponibilidad, “sin pasar indiferentes ante las
necesidades materiales, humanas y espiritua-
les” de las personas.

La Redacción

Ordenación de Diáconos en Getafe

El órgano de la Catedral 
vuelve a la vida
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E
l Delegado de Pastoral Familiar, D.
Álvaro Ojeda nos habla de la Jornada
Mundial de las Familias.

-Álvaro, ¿estuviste en la misa por la familia
celebrada en Madrid?
Sí, acudí con los fieles de la Parroquia (antes,
como casi todos, aprovechamos para ver
Belenes por Madrid) y familias de la Diócesis
repartidas por distintos sitios. Un matrimonio
dio un testimonio sobre la apertura a la vida y el
nacimiento de su primer hijo. Nos unimos a
mucha gente que también lo siguió por 13 TV.
-Danos tu impresión del encuentro… 
Fue un encuentro más sencillo que otros años,
con más gente de la que yo esperaba, a pesar de
la dificultad del horario. Se respiraba un ambien-
te muy cercano de unos con otros, escuchando
los testimonios, identificándose con cada una de
las familias, participando con devoción en la
Eucaristía y conviviendo con otros cristianos.

-¿Es realmente necesario recordar por lo
menos una vez al año la importancia de la
familia cristiana?
En la última encuesta del CIS se señala que el
74,8 % de los españoles encuentra su mayor
satisfacción en la propia familia, como refugio y
ayuda ante la crisis. Este dato tan positivo nos
ayuda a superar las otras estadísticas sobre
divorcios y separaciones. 
La tarea de la Iglesia es anunciar públicamente
que Dios es el mejor garante de la familia, inclu-
so en momentos de dificultad.

Decía el Cardenal Mons. Rouco en su homilía
ese día que hoy prima una visión materialista y
egocentrista del hombre y de su historia y por
eso es cada vez más difícil comprender y acep-

tar el Evangelio de la vida, del matrimonio y de
la familia.
Efectivamente, esta visión ha ido mermando la
capacidad de abrirse al Evangelio en su propia
casa, como en otros sectores de la sociedad.
Para comprender a Dios es necesario estar abier-
to a la dimensión transcendente de la vida. Y para
aceptar el Evangelio la necesidad del otro es tan
importante como mi propia necesidad.

-De ahí también la importancia de cuidar a
nuestros jóvenes, ¿no?
Muy significativo es el lema elegido para esta jor-
nada: "Gracias a la familia cristiana ¡hemos
nacido! los jóvenes de la JMJ". Dar las gracias
en familia nos ayuda a crecer como familia y a
tomar el pulso de la misión familiar. Afirmaba el
Papa en su mensaje inicial de la Eucaristía "Esto
nos lleva a pensar en la dimensión educativa
imprescindible de la familia, donde se aprende a
convivir, se transmite la fe, se afianzan los valo-
res y se va encauzando la libertad, para lograr
que un día los hijos tengan plena conciencia de la
propia vocación y dignidad, y de la de los demás". 
Este año, además, compartiremos con los jóve-
nes y la familia la Jornada Diocesana de la

Juventud del Sábado 10 de Marzo, para seguir
recogiendo los frutos de la JMJ.

-Ahora estáis inmersos en otra importante con-
vocatoria , si no me equivoco.
Entre las dos JMJ de Madrid y Brasil, la Iglesia
nos convoca a la Jornada Mundial de la Familia
2012, del 30 de Mayo al 3 de Junio, en Milán.
Al igual que en Valencia 2006 se realizará un
Congreso de Familias, momentos de Oración,
Testimonio y la Eucaristía final. El lema de la
Jornada es "La familia: el trabajo y la fiesta"
que nos ayudará a unificar el trabajo y el descan-
so en las familias.

-¿Qué estáis haciendo desde la Delegación de
Familia para animar a las familias de la
Diócesis a participar en esta jornada?
Desde la Delegación ya hemos comenzado a pre-
parar el encuentro y hay apuntadas casi 200 per-
sonas. Estos encuentros nos permiten conocer
las distintas realidades familiares de la Diócesis
Haremos tres planes para favorecer la participa-
ción desde el Viernes 1 de Junio al Domingo 3 de
Junio, alojándonos en familias de una parroquia
de Bérgamo (cerca de Milán) que generosamen-
te se han ofrecido.
Aunque la página web ya está en marcha:
www.family2012.com podéis recibir más infor-
mación en el correo de la Delegación: familiayvi-
dadiocesisdegetafe@gmail.com

¿Algún propósito “familiar” para este nuevo
año?
Por supuesto, que la familia sea en nuestra
Iglesia y en el mundo, lugar de acción de  gracias
a Dios por la alegría y esperanza y testigo de Su
Paz en los sufrimientos de la vida.

Paloma Fernández
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DELEGACIÓN DIOCESANA DE PASTORAL FAMILIAR

Plan A: 
VUELO A BÉRGAMO+ALOJAMIENTO EN FAMILIAS+KIT DE LA FAMILIA.

En este primer plan, contamos con la ayuda de don Giulio, un sacerdo-
te párroco en Bérgamo. Ha movilizado a toda su parroquia para aco-
gernos en familias que nos ofrecen sus casas de forma desinteresada.
Nos darán parte de la comida para esos días.

Bérgamo está a 60 km del centro de Milán y es una ciudad preciosa.
Estaremos en el barrio de Mozzo.

Para inscribirse en este formato, es imprescindible comprarse el bi-
llete de avión cuanto antes (unos 140 euros por adulto). En Bérgamo,
contrataremos un autobús para los desplazamientos a Milán. Os pedi-
remos una aportación económica para ello que todavía no podemos
precisar.

Plan B:
VUELO A MILÁN-MALPENSA+ALOJAMIENTO EN FAMILIAS+KIT DE LA
FAMILIA.

Hay vuelos un poco más baratos a Milán (unos 110 euros por adulto)
en la compañía Easyjet, pero aterrizan en Milán-Malpensa. El transpor-

te hasta Bérgamo corre por vuestra cuenta, aunque podríamos organi-
zar algún sistema para recoger a la gente por grupos. Es un poco más
complicado.

El alojamiento sigue siendo en familias en Bérgamo.

Plan C: 
VUELO POR VUESTRA CUENTA+ALOJAMIENTO POR VUESTRA CUEN-
TA+KIT DE LA FAMILIA

Quizás queráis buscar un vuelo en otras compañías (Ibera, Alitalia,
etc) y aterrizar en alguno de los Aeropuertos de Milán (Malpensa o
Linate). Quizás también queráis buscar otro alojamiento por vuestra
cuenta. En ese caso, os podemos facilitar únicamente el kit de la fami-
lia e informar de qué haríamos en cada momento el grupo diocesano.
Cada familia es un mundo y respetamos cualquier decisión que to-
méis. Sólo os pedimos que nos informéis de vuestros planes para es-
tar siempre en contacto en Milán. También os informamos de que, a
día de hoy, viajar el miércoles 30 de mayo es mucho más barato.

M
uchas familias nos hemos vuelto a reunir en la plaza de Colón,
a pesar del frío y de las incomodidades: La importancia de la
familia lo justifica, y hemos acudido con la misma fe, espe-

ranza y caridad de otros años. Orgullosos de formar una familia unida.
No se explica que algunos critiquen a los que tienen varios hijos;

como si ellos tuvieran que hacer algo por esos hijos. No se entiende el
grave crimen del aborto.

No se explica tanta facilidad para divorciarse; se debe, quizás, al
rechazo a la renuncia, al sacrificio: “no se aguantan”, comentan al-
gunos.

Necesitamos dar esperanza, ser “sal y luz”; recordar y mostrar con
nuestro ejemplo que la familia es el pilar de la sociedad; por eso el
Gobierno tiene que apoyar al matrimonio, facilitar las nuevas vidas.

La Iglesia hace mucho por las familias y las autoridades “salen
ganando”, porque en la familia se educa a los hijos para ser buenos
ciudadanos: se trasmiten virtudes, valores; cariño, generosidad pa-
ra compartir y preocuparse de los que no tienen; respeto por los
mayores; pedir perdón y perdonar; amor a los padres, a los hijos, a
los nietos.

Es una buena experiencia lo que hemos aprendido de nuestros ma-
yores, y procuramos trasmitir a los demás; cuando esto sucede, es
motivo de dar gracias.

Se nota la alegría que hay en las familias cristianas: en las celebra-
ciones; en la espera del nuevo hijo; las vocaciones al matrimonio, al
sacerdocio o a la vida religiosa.

Junto a la Familia de Nazaret formamos una gran familia y, a pesar
de las dificultades, debemos dar testimonio ante los demás y dar es-
peranza para sostener y animar a otros.

Confiamos en que el nuevo año -además de “paz”, “salud”…- traiga
buenas noticias para el matrimonio y la familia: la persona y la vida.

Mª Luz Bejarano

Gracias a la familia
hemos nacido

Dentro de las iniciativas de Talleres de Oración y Vida ha surgido la
propuesta de un Curso para parejas, que ha comenzado el 18 de enero y
se impartirá en 6 sesiones, en la Parroquia de San Pablo, en Getafe.

Tiene como objetivo acompañarlas en su peregrinación hacia el ide-
al conyugal.

Si necesitan más información tanto del curso como de los talleres
pueden llamar al teléfono: 91 696 16 28

Andrés

CURSO PARA PAREJAS
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Solidarios todo el año

Celebrar la fe

Señor ten piedad o Kyrie
eleison

E l Kyrie eleison forma parte de los ritos iniciales de la misa que en
su orden lo componen: el canto de entrada, saludo inicial, acto

penitencial, Señor, ten piedad o Kyrie eleison, el Himno de Gloria -si
procede- y la Oración Colecta. La finalidad de estos ritos es disponer a
la asamblea para la celebración de la Palabra y de la Eucaristía. Aunque
en ocasiones puede formar parte del acto penitencial, el Kyrie es una
aclamación independiente del mismo. Cuando se canta el “Señor, ten
piedad” como parte del acto penitencial, a cada una de las aclamacio-
nes se le antepone un “tropo” (texto). En este rito, los fieles aclaman
al Señor y piden su misericordia. No es una invocación exclusiva del
sacerdote, sino que es una aclamación de los fieles, por lo que se ha
de intentar que los coros no priven al pueblo de la oportunidad de acla-
mar a su Señor en la Eucaristía, reduciendo con ello su participación.
La invocación Kyrie eleison ya se conocía en la antigüedad precristia-
na, en los Salmos (6,3; 40,5.11) y en Isaías (33,2) la encontramos. En
los evangelios ha lla mos algunos pasajes donde la invocación Kyrie
eleison es dirigida al Hijo de Dios (Mt 15,22; 20,30). Para san Pablo,
Jesu cristo es el Kyrios, el Señor, lo cual hace pensar que los primeros
cristianos pudieron haber usado Kyrie eleison como jaculatoria para
dirigirse a Cristo y solicitar auxilio.

Pedro José Sánchez Buendía

P asadas estas fiestas de Navidad en las que como cada año Dios sale
a nuestro encuentro y enciende dentro de nosotros la llama de la

solidaridad que tan sensibles nos hace con las necesidades de tantos her-
manos que nos reclaman, no debemos olvidarnos de esa maravillosa vir-
tud que tanto nos mostró Jesús, la caridad. Desgraciadamente, los proble-
mas de salud, educación y miseria existen siempre, durante todo el año
necesitan de nuestra solidaridad para sobrevivir, la infancia con especial
énfasis porque son los más sensibles a todas estas carencias y el futuro del
mundo.

Necesitan de nuestro apoyo para vencer estas enfermedades crueles que
acaban con sus indefensas vidas (malaria, VIH, tuberculosis, dengue,
etc.), sin olvidarnos de sus madres que, en ocasiones, son portadoras y
en otras son las encargadas de su cuidado, por lo que necesitan ser infor-
madas y apoyadas para hacer frente a estos problemas. Si todos fuéra-
mos capaces de sacrificarnos un poco y renunciar a ese café o esa cer-
veza que se han convertido en algo imprescindible en nuestro día a día e
invirtiéramos a favor de tantos proyectos que facilitan la vida a nuestros
hermanos seríamos mucho más felices, nos sentiríamos en paz y partí-
cipes de esta lucha de la Iglesia y de Manos Unidas para mejorar el
mundo. 
No olvidemos que gracias a nuestra aportación, por pequeña que sea po -
dremos conseguir que un niño se vacune, la faciliten la medicina necesaria
y que se puedan llevar a cabo los maravillosos proyectos que Manos Uni -
das financia en todo el mundo, a beneficio siempre de aquellos que más lo
necesitan. Gracias por vuestro esfuerzo y por vuestra generosa ayuda,
Jesús, que ve en lo escondido, os lo recompensará. 
No debemos olvidar que Cristo está en todos y cada uno de nuestros her-
manos que nos necesitan, y lo que a ellos les hacemos, a Jesús mismo se
lo hacemos. 
En otro orden de cosas, os agradeceríamos vuestra presencia en el Acto de
Lanzamiento de Campaña que tendrá lugar el próximo sábado 11 de
febrero a las 19:00 horas en la Catedral Santa María Magdalena de
Getafe. Oficiará la Misa el Obispo, D. Joaquín María López de Andújar y
Cánovas del Castillo con nuestro Consiliario D. Fernando Ramírez. El
lema de la campaña es “La salud, derecho de todos: ¡Actúa!”

Equipo de Manos Unidas

E l viernes 20 de Enero de 2012, la HOAC Diocesana de Getafe,
Iglesia comprometida en el mundo obrero, organizó una “Me -

sa informativa sobre las Empleadas de Hogar” en la Parroquia de
“Santa Maravillas de Jesús” de Getafe.
La Iglesia, una vez más, quiere destacar la especial situación de pre-
cariedad y de injusticia que, desde hace demasiado tiempo, vienen
padeciendo las mujeres empleadas de hogar. Esta realidad de sufri-
miento es el resultado de la subordinación de la persona al benefi-
cio económico, despojándola del bien más preciado, su dignidad de
hija de Dios, al ser considerada como un elemento más en la cade-
na de producción. Ya nuestro Obispo D. Joaquín Mª López de An -
dújar, en su carta Pastoral con motivo de la celebración del Día
internacional de las empleadas de hogar del año pasado nos recor-
daba que:
“Es una situación de dolor en la que la Iglesia de la Diócesis de Ge -
tafe quiere tomar parte levantando la voz en su favor, denunciando
la situación de pobreza de extrema precariedad e injusticia en la que
viven, porque un trabajo en el que no es respetado el trabajador, un
trabajo que no permite satisfacer las necesidades básicas de las
familias, un trabajo que no asegure una condición digna a los traba-

jadores que llegan a la jubila-
ción no es un trabajo decente”.
Es urgente pues continuar el
esfuerzo por la justicia en nues-
tras casas, Parroquias, nues-
tros trabajos, en las organiza-
ciones en las que participamos
y en los ambientes, para que no
se re produzcan estas situacio-
nes de dolor injusticia y explo-
tación.

HOAC

Las empleadas del hogar: 

precariedad e injusticia
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Q ueridos hermanos: ¡El Señor os dé su
paz!

(...) El Señor ha venido a nosotros como
Padre inmensamente bueno con la celebra-
ción  jubilar del VIII centenario de la conver-
sión de nuestra Madre Santa Clara. El día 17
de abril, Domingo de Ramos, se inauguró un
periodo de gracia que culminará el 11 de
agosto de 2012 y en el que recordamos aquel
momento en la vida de Clara en que “menos-
preciando la grandeza de un reino se hizo ser-
vidora de la santísima pobreza y se lanzó con
espíritu de gran humildad y de ardorosa cari-
dad tras las huellas de Jesucristo”.(...) Después
de pasar por varios lugares, buscando el que-
rer de Dios para ella, clavó el ancla de su espí-
ritu en San Damián, donde permaneció ya el
resto de su vida. Éste es el hecho concreto
que celebramos, pero no es sólo un hecho
puntual dentro de la vida de nuestra Madre,
sino que es el punto de partida de toda la vida
de conversión a Jesucristo: presente y vivo en
la Eucaristía, en Fraternidad y siempre sumisa
y sujeta a los pies de la Santa Iglesia.

Jesús (...) ha permanecido durante todo es-
te año acompañándonos con su presencia día
y noche, pues ¡ya hemos celebrado el primer
aniversario de su entronización para ser ado-
rado perpetuamente en nuestra Iglesia! Este
día, Dios providente vino a nosotros con la
donación de una nueva custodia con un viril
grande donde el Señor se puede contemplar
desde cualquier sitio de la Iglesia. Con esta
nueva familia de adoradores con la que el
Señor nos ha bendecido, regalamos al Santo
Padre Benedicto XVI 60 horas de Adoración

Eucarística con motivo del 60 aniversario de
su ordenación sacerdotal. (...) Dentro de esas
60 horas tuvimos tres horas santas en las
que, de forma especial, nos unimos todos en
la súplica y acción de gracias a Dios por el
Papa y sus ministros en la Iglesia.

Desde el mes de enero, y hasta abril, estuvi-
mos preparándonos con distintas catequesis
para la celebración de la primera Eucaristía en
rito Mozárabe que se celebraba en la Diócesis
de Getafe. (...) El resultado fue una preciosa
celebración el 10 de abril, presidida por el
Excmo. y Rvdmo. D. Braulio Rodríguez, Arzo -
bispo de Toledo y superior del rito Hispano-
Mozárabe.

Este año el Señor nos ha regalado el don de
un nuevo trabajo en el que estamos comen-
zando a caminar. No sólo vivimos adorando la
Eucaristía, sino que ahora, además, la “elabo-
ramos” con la fabricación de formas. (...) Da -
mos las gracias de corazón a los que nos han
ayudado a la edificación del nuevo pabellón,
donde realizamos este trabajo, y de cinco nue-
vas celdas para las hermanas enfermas; sólo
Dios puede recompensar su generosidad.

(...) El 24 de julio tomó el hábito Sor Nuria
María de Jesucristo Sacerdote, joven de Le -
ganés, (...) y el 24 de septiembre profesó tem-
poralmente Sor Esperanza María de Jesu -
cristo Crucificado.

(...) Fue motivo de gozo especial la inaugu-
ración el 2 de julio del nuevo Monasterio de
Clarisas en Mozambique. (...) Desde su ora-
ción colaboran en la Nueva Evangelización.

El Señor también nos ha regalado la inicia-
ción al noviciado de siete hermanos Terciarios

con un renacer de la Orden Franciscana Seglar
en Valdemoro.

Jesús ha venido a nuestro encuentro vi-
viendo “sumisas y sujetas a los pies de la
Santa Iglesia”. El 30 de marzo tuvimos la gra-
cia de la visita de nuestro padre y pastor D.
Joaquín María, dentro de su visita pastoral a
Val demoro.

Una ocasión cumbre para sentirnos hijas de
la Iglesia, “colaboradoras de Dios y sostene-
doras de los miembros de su cuerpo” fue la
presencia del santo Padre en España, para la
JMJ Madrid 2011. Vivimos esos días unidas a
toda la Iglesia con gran gozo, desde nuestra
vida oculta y escondida sosteniendo, con la
oración ante el Santísimo, al Vicario de Cristo
y a tantos obispos y sacerdotes, religiosos,
catequistas y fieles laicos que se han desvivi-

do para que el corazón de cada joven que par-
ticipara en esta “fiesta de la fe” se encontrara
personalmente con el Amor infinito y miseri-
cordioso del Corazón de Cristo.

Desde aquí queremos también agradecer la
labor del Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Rafael Zor -
noza, nombrado recientemente Obispo de Cá -
diz y Ceuta, y que ha dejado la Diócesis de
Getafe después de “gastarse y desgastarse”
por cada alma durante estos años. Con un co-
razón agradecido por su entrega y cercanía le
aseguramos nuestra oración y vida ofrecida
por él desde este pequeño rincón de Val -
demoro.

Clarisas

Clarisas de Valdemoro: extracto de la

Crónica anual

Peregrinación a Fátima

L os fieles de la Hermandad del Santo
Entierro (Móstoles) peregrinaron a este

santuario mariano por segunda vez y tuvieron el

privilegio de ser mencionados por el Obispo de
Fátima junto con la Diócesis de Getafe, en la
misa internacional del domingo 1 de diciembre.

La Virgen siempre se hace presente en al-
gún gesto amoroso.

Michelle
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Popieluszko. La libertad está en nosotros

E sta película, que se estrena el 27 de enero,
narra la historia de Jerzy Popieluszko, sa -

cer dote polaco contemporáneo de Juan Pablo II,
capellán del sindicato Solidarnosc, fundado por el
Premio Nobel de la Paz Lech Walesa. Destaca la
fuerza que desprende este joven sacerdote que lo
único que busca es  vivir su sacerdocio con nor-
malidad, desvelando todo aquello cubierto por el
mal y la mentira, sin rendirse a las presiones del
mundo ni al totalitarismo estatal. Todo ello con
una gran compresión hacia aquellos que viven
encadenados al mal, aunque este mal azote su
propia vida y la de sus amigos. En la película se

destaca la gran calidad humana de Popieluszko
que, con su voz, con su oración, fue capaz de lle-
var esperanza a toda una nación y a su Iglesia, de
tambalear el régimen comunista polaco asumien-
do la dignidad de la persona y su libertad como
ejes de su vida-predicación. Después de años de
persecución, fue secuestrado y  brutalmente ase-
sinado en 1984 a manos de agentes secretos del
gobierno. Sin duda, uno sale del cine con la impre-
sión clara de haber contemplado la vida de un
mártir del siglo XX. Un mártir que luchó por la ver-
dad y la libertad hasta sus últimas consecuencias. 

D.R.

L a ausencia de nieve en la 2ª excursión a
la nieve que coordinaba la Delegación

Diocesana de Infancia fue suplida con creces
por la ilusión y las ganas de divertirse de todos
los participantes y, como siempre, acompaña-
da por el amor de Nuestro Señor. 

Contrariamente a lo sucedido el año pasado
y, pese a las muchas oraciones de los organi-
zadores, el blanco elemento meteorológico no
apareció físicamente este año, pero la jornada
nos deparaba varias sorpresas.

La primera, que pudimos celebrar una es-
pléndida eucaristía en la Parroquia de Nues -
tra Señora de las Nieves, como no podía ser
de otra manera. Y, la última, que terminamos
la jornada con un original concurso de muñe-
cos de nieve en el Puerto de Cotos.

No dejo de dar gracias a Dios por permitir-
me, eso sí a tiempo parcial, estar al servicio
de los niños de la Diócesis de Getafe. Ten -
dríais que haber visto sus caritas de alegría a
su llegada a Navacerrada y cuando le enco-
mendamos a Él la jornada en la misa de
Nuestra Señora de las Nieves. Son encantado-
res y un gran fermento en nuestra Diócesis.

Nos acogió una iglesia coqueta y bien cui-
dada que recibió a los 300 infantes y a sus

monitores, acompañantes en general, organi-
zadores y sacerdotes. La eucaristía impeca-
ble, el sermón centrado en torno a la película
Narnia que se sabían de memoria los peques,
la participación magnífica y el Espíritu del
Señor derramándose por todos los rincones
de un templo repleto.

En ese “buen rollo” continuamos el resto
de la jornada, con el siguiente programa: su-
bida a los autocares para llegar a la explana-
da del refugio del Pingarrón en Cotos, comi-
da  en el pinar del arroyo de la Angostura
con cascadas de agua congelada, reparto de
los grupos y vuelta a la explanada para los
juegos.

Pudieron ejercitar su destreza en los lanza-
mientos, desfogarse con las carreras y trine-
os, hacer equipo en pañuelo, gusano y tuli-
pán, para, finalmente, cada grupo elaborar un
MUÑECO DE NIEVE con enormes rollos de pa-
pel higiénico que cubrían a uno de los miem-
bros de cada equipo. Fue una auténtica bom-
ba. Todos los muñecos simpáticos, originales
y repletos de ilusión. Merecen mención espe-
cial los infantes que aguantaron estoicamente
cómo eran enrollados y engalanados. Alguno
hasta bailó al paso del jurado.

Como toda la jornada, espectacular la reco-
gida del monte para dejarlo mejor de lo que
nos lo habíamos encontrado y regreso a casa
en los cinco autobuses concertados.

Un último apunte para explicar que una de las
responsables, que reconoce no saber contar,
pensó por unos instantes que se dejaba un ni-
ño. Nada más lejos de la realidad porque, en to-
do caso, todos los grupos llevaban uno más, el
Niño Jesús les acompañaba y les bendecía son-
riente después de un día de acción de gracias. 

Francisco Gallo

Vocal Delegación de Infancia de Getafe 

Crónica de la 2ª Excursión a la Nieve de la DIG

HUBO NIEVE
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Segundo volumen de J. de la Ve -
ga-Hazas sobre una virtud cardi-
nal. Querer ahorrar a los hijos los
esfuerzos, contrariedades y difi-
cultades que la vida lleva consigo
es poner en riesgo la felicidad fu-
tura. La vida es dura y para afron-
tarla sin traumas evitables es pre-
ciso haber sido educado en la for-
taleza y la reciedumbre. El autor,
con un lenguaje sencillo, expone
los diferentes aspectos de la forta-
leza y, sobre todo, el camino para
ayudar a los jóvenes a forjar una
personalidad madura que les per-
mita actuar mañana como ciuda-
danos, libres y responsables.

Les cuesta soportar pequeñas mo -

lestias, hacer los deberes, no frus -
trarse por pequeñas contrariedades,
hacer lo que toca aunque no les ape-
tezca, etc. En definitiva: hacer lo que
se tiene que hacer sin quejarse, sin
echar la culpa a los demás, sin enfa-
darse, sin huir, ni mentir, sin engañar.

Hay que ayudarles a ganar en
madurez y aprovechar todas las cir-
cunstancias para mejorar en pa-
ciencia, constancia, serenidad, la -
bo  riosidad, comprensión, etc. Ha -
cerles entender que lo que vale,
cuesta, y que se requiere fortaleza
interior para ser feliz, para no des-
animarse ante las dificultades, para
ser un buen profesional, para hacer
el bien.

El desarrollo de la fortaleza apoya
el de las demás virtudes: no hay vir-
tud moral sin esfuerzo. En un am-
biente social como el actual, el mo-
do para que los jóvenes sean capa-
ces de vivir con dignidad es llenarles
de fuerza interior. La capacidad de
esfuerzo está muy relacionada con
la madurez y la responsabilidad.

El autor relaciona la virtud de la
Fortaleza con la Prudencia, virtud
que nos educa para reflexionar y,
así, decidir bien. Se dice que la pru-
dencia es auriga virtutum; si se re-
flexiona con superficialidad o equi-
vocadamente, nada realmente de
provecho se logrará en la vida.

Jesús Jimeno

8 Educar en la fortaleza Julio de la Vega-Hazas, Editorial Cristiandad, Madrid 2011, 168 páginas

El único fin de este libro –como
su propio autor indica- no es otro
que llegar al máximo número de
lectores y hacerles un poco de bien
en sus vidas cristianas; por eso ha
dedicado un libro a la felicidad. D.
Miguel comienza realzando el valor
de la ayuda y destaca de manera

singular, la imagen de la contrapor-
tada, una mano amiga que se tiende
al otro para ayudarlo, para soste-
nerlo, para apoyarlo y reconducirlo.
La mano del Maestro, que con
amor, con paciencia nos reconduce
en nuestra vida para encontrar el
camino de la verdadera felicidad,

aquella que surge de saberse queri-
do y protegido de verdad por Dios.

Una colección de sencillas ense-
ñanzas, breves pero con mucho
contenido que nos ayudarán “ a sa-
lir siempre a flote en las circunstan-
cias difíciles de la vida”. 

P.F.
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8 La Palabra, la Fe y la Felicidad. Miguel Rivilla San Martín. Ediciones Mayor. Madrid 2011. 155 págs

8 Santos por las calles de Nueva York. Alberto Royo Mejía. Edit. Vita Brevis. EEUU, 2011, 47 págs.

Quizás cuando uno piensa en
Nueva york le vienen a la cabeza imá-
genes de una gran ciudad llena de
grandes rascacielos, de bonitos casi-
nos que llenan la ciudad, museos, las
inolvidables torres gemelas, grandes
bancos donde se maneja muchísimo
dinero, una ciudad donde viven famo-
sos que han rodado importantes pelí-
culas de cine, pero lo que posible-
mente no pudiésemos imaginarnos
es que por las calles de Nueva York
también pasearan personas que han
vivido de forma heroica su vocación
cristiana. Toda la historia de la Iglesia
en esta gran ciudad  está marcada por

hombres y mujeres que con su fe, con
su caridad y con su vida han sido fa-
ros para muchas generaciones. El li-
bro contiene, de forma resumida y
amena, la historia de siete hermanos
nuestros que han caminado por estas
grandes calles y que han vivido ejem-
plarmente su entrega a Dios y a los
hermanos. De los siete han sido cano-
nizados dos; los demás van camino
de los altares. Nos muestran que ver-
daderamente en nuestra sociedad, en
el mundo que vivimos hoy seculariza-
do, podemos llegar a ser Santos; que
hoy la santidad es posible. Esta breve
obra surge como homenaje que ha

querido dar su autor, sacerdote de
nuestra Diócesis, después de haber
vivido durante algunos años en esta
gran ciudad, a estos fieles que han sa-
bido vivir su amistad con Jesucristo.
No están recogidos todos, el autor so-
lo ha querido incluir a los más repre-
sentativos. Los santos nos animan en
nuestro camino hacia la santidad y
nos recuerdan que ser santos es algo
que está a nuestro alcance y que no
podemos hacerlo por nosotros mis-
mos sino por la gracia de Dios “derra-
mada en nuestros corazones por el
Espíritu Santo que se nos ha dado”. 

Isaac Parra

CULTURAQuien mucho lee y entiende se llena, 
y quien está lleno puede regar a los demás (S. Ambrosio)
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